
a.s. 2015/16        VERBALE n°5       collegio 01/03/2016 
 
 
Il giorno 1 marzo 2016 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 
discutere i seguenti punti all’ o.d.g.  

 
1. Approvazione del verbale seduta precedente; 
2. Monitoraggio attuazione POF e progetti; 
3. Monitoraggio piano di miglioramento; 
4. Monitoraggio utilizzo docenti potenziamento; 
5. Progetto “Sport nei Borghi” e possibile ruolo dell’educatore; 
6. Progetto “Non uno di meno”; 
7. Progetto SITE per tirocinante USA come docente madrelingua; 
8. Comunicazioni del dirigente; 
9. Varie ed eventuali. 

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 
Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (All. 1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g.. 
 

1. Approvazione del verbale seduta precedente; 
Il verbale viene approvato con 123 voti favorevoli, nessun voto contrario e 3 astenuti                           
(delibera 5/16). 
 

2. Monitoraggio attuazione POF e progetti; 
prende la parola la professoressa Delle Piane che relaziona sullo stato di avanzamento dei                           
progetti: sono stati tutti attivati. 
La professoressa De Venere chiede che i progetti in futuro vengano approvati anche dai                           
consigli di classe e non solo dal collegio, secondo l’iter procedurale approvato. Il dirigente                           
sottolinea che la progettazione richiede un buon equilibrio tra Collegio e Consigli di classe. 
 

3. Monitoraggio piano di miglioramento; 
prende la parola la professoressa Delle Piane che indica le prossime azioni da 
intraprendere: 
● recuperare, rivedere, eventualmente modificare, a livello almeno di 

dipartimento di materia e consiglio di classe di quinta, le griglie proposte 
per la correzione delle prove dell'esame di stato e il format per il documento 
del 15 maggio (rivisti lo scorso anno), ovviamente nella piena libertà di 
ciascun consiglio di modificare tali materiali 

● preparare  a livello di dipartimento di materia delle prove comuni in 
italiano, inglese, matematica, fisica in prima ITIS e Liceo, di italiano, 
inglese, matematica in terza ITIS e Liceo.  

Nel prossimo anno sarà necessario allargare il campo anche ad altre discipline, almeno per 
prima e terza, con prove di ingresso, intermedie e finali. Per predisporre la prova di fine 
anno, da somministrare indicativamente a inizio maggio,  avremo a disposizione solo la 
riunione dei Coordinamenti di materia di aprile, generalmente dedicata alla scelta dei libri 
di testo, quindi sarà indispensabile predisporre in anticipo i materiali e le proposte di cui 
discutere. Possibilmente sarebbe meglio puntare su una prova tipo Invalsi con un chiaro 
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punteggio e un correttore condiviso, ed organizzare la somministrazione in contemporanea 
nelle classi parallele. 
I risultati delle prove saranno raccolti dal professor Mandanici per la tabulazione.  
Il voto della prova potrà essere utilizzato per determinare il voto di fine anno solo se non 
peggiorerà la situazione dello studente. 
Per quanto riguarda le programmazioni di dipartimento, andranno verificate a giugno, nel 
periodo che intercorre tra gli scrutini e gli esami di stato (in un incontro all'interno delle 
40 ore funzionali all'insegnamento), per preparare a settembre le prove di ingresso e i 
piani di lavoro. 
 
Nella discussione che segue prende la parola il professor Palazzi che sottolinea come la 
scansione dei programmi ministeriali sia biennale, dunque le prove di uscita andrebbero 
svolte in tali anni.  
La professoressa Del Giudice sottolinea come sarebbe ideale iniziare un percorso interno 
per i colleghi interessati al tema della mediazione e  della giustizia riparativa  in modo da 
poter avviare una sperimentazione e un percorso di formazione. 
 

4. Monitoraggio utilizzo docenti potenziamento; 
la professoressa Galeazzi illustra l’utilizzo dei docenti in organico di potenziamento. Il                       
dirigente sottolinea come il ministero abbia seguito solo parzialmente le indicazioni date                       
dalla scuola, e che tali docenti saranno impegnati prevalentemente in attività di                       
coteaching; preannuncia infine l’intenzione di avviare una attività di formazione su questi                       
temi. 
 

5. Progetto “Sport nei Borghi” e possibile ruolo dell’educatore; 
Il dirigente illustra il progetto che è finanziato per due terzi da un bando di Fondazione                               
Cariplo, e riguarda interventi fatti da un educatore, che sarà presente a scuola per otto ore                               
settimanali, basati su attività sportive con finalità di sostegno e accompagnamento                     
rimotivazionale. Tale progetto si prolungherà fino a dicembre 2016. 
 

6. Progetto “Non uno di meno”; 
Il dirigente ricorda che tale progetto è già stato approvato dal collegio del 20/10/2015ma                             
non è poi stato finanziato dalla fondazione Cariplo. La fondazione comasca però lo ha                           
riproposto suddividendolo in vari bandi suddivisi per tipologia di scuola e per anni.                         
L’istituto ha ripresentato dunque la richiesta insieme alla associazione MEET, di Luca                       
Monti, da anni impegnato in rapporti di collaborazione con la scuola. 
 

7. Progetto SITE per tirocinante USA come docente madrelingua; 
Il dirigente espone il progetto al collegio: si tratta di una figura che probabilmente non sarà                               
docente madrelingua esperto, ma comunque permetterà di liberare risorse che potrebbero                     
essere utilizzate proficuamente altrove. 
Il professor Guarino ricorda che nel corso di moda è fondamentale un docente esperto                           
della materia, la professoressa Lopiano ricorda che il dipartimento di lingue è favorevole                         
alla proposta e che il docente potrebbe essere dirottato sulla conversazione. La                       
professoressa Tampellini ricorda che i docenti che si candidano per svolgere tali progetti                         
svolgono comunque un percorso di formazione e in genere sono di impostazione                       
umanistica o scientifica. 
L’adesione al progetto viene approvata con 106 voti favorevoli, 2 contrari e 18 astenuti.                           
(delibera 6/16). 
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Il dirigente sottolinea che comunque parteciperemo anche al bando USR che mette a                         
disposizione delle scuole in Lombardia sei docenti madrelingua. 
 

8. Comunicazioni del dirigente; 
● Le iscrizioni sono in crescita, si chiederanno 4 prime per grafica, 3 per moda, 3 per                               

chimica e 2 per il liceo. 
● Il 7 marzo la scuola verrà premiata per i risultati migliori degli studenti ai test di                               

design del Politecnico. 
● L’istituto ha superato la prima fase per la realizzazione di laboratori territoriali per                         

l’occupabilità 
● Orientacomo mette a disposizione delle risorse per il riorientamento di studenti in                       

difficoltà (1 o 2 studenti per scuola) 
● Il professor Zoni parteciperà per la scuola alla presentazione del progetto Eco                         

School, volto a migliorare la qualità ambientale dell’istituto e a certificare la scuola                         
in merito. 

 
9. Varie ed eventuali. 

Non essendoci varie ed eventuali la seduta è tolta alle ore 17.   
 
Il segretario  Il presidente 
(M.Galeazzi )             (DS R. Peverelli) 
 
 
 
 
Elenco allegati: 
 
All.1 : elenco presenze 
 
Elenco delibere: 
 
delibera 5/16: approvazione verbale seduta precedente 
delibera 6/16: adesione progetto  SITE 
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